
23 сентября 2016 г. — № 1528(26)

http://gazeta.vstu.ru

От Москвы до самых...

За развитие городской среды

В Москве, в павильоне №75 ВДНХ, прошел форум «Городское развитие и

совершенствование качества городской среды», в ходе которого результатами

благоустройства столицы поделился мэр Москвы С.С. Собянин, а председатель

правительства России Д.А. Медведев предложил опыт Москвы по благоустройству

применять в регионах.

В работе форума по приглашению организаторов – Всероссийского Совета местного

самоуправления и правительства Москвы принял участие доцент кафедры

«Архитектурно-проектная практика», член Союза архитекторов России Рамиль

Хамидуллович Ишмаметов.

Открывая форум, Дмитрий Анатольевич Медведев отметил, что горожане составляют 75

процентов населения России, но городов с безопасной и удобной инфраструктурой очень

мало. Глава правительства подчеркнул, что благоустройство парков и ландшафтное

проектирование – вопрос не только эстетический. Премьер предложил сделать 11

российских городов, которые через два года примут чемпионат мира по футболу, пилотными

площадками для применения новых стандартов.

Из стенограммы пленарного

заседания форума Д.А. Медведев:

«Вопросы, которые обсуждаются на форуме, касаются абсолютного большинства людей – о

благоустройстве городской среды. Но такое мероприятие мы проводим впервые. Здесь

присутствуют городские руководители, главные архитекторы, представители архитектурных

бюро, эксперты в сфере урбанистики – в общем, специалисты, которые ежедневно этими

вопросами занимаются.

В целом это тема для России достаточно новая и требует государственного внимания. Хотя

вроде бы все вполне очевидно: чем город удобнее для жизни, тем динамичнее он

развивается, тем лучше живут люди. Именно это и определяет перспективу города и, в

конечном счете, развитие нашего государства, потому что современная экономика – во

многом экономика крупных городов».

На форуме главы и представители разных городов России обменивались опытом создания

комфортных для жителей публичных зон, благоустройства парков, ландшафтного

проектирования и поддержки экологии, улучшения социальной и транспортной

инфраструктуры, застройки и так далее. Безусловно, улучшение городской среды – это

приоритет в работе всех уровней власти. Но необходимо сделать так, чтобы жизнь каждого

человека была комфортной вне зависимости от того, где он проживает. Этому уделяет

большое внимание Всероссийский совет местного самоуправления, который и выступил

организатором форума. Важно и то, что на встрече Президента РФ Владимира

Владимировича Путина с членами партии «Единая Россия» Дмитрий Анатольевич Медведев
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предложил придать программе благоустройства придомовых территорий «Наш двор»

общефедеральный статус и сделать ее одним из приоритетов.

Одним из самых сложных городских проектов стало благоустройство городских улиц,

поскольку оно затрагивает не только дорожное полотно и тротуары, но и фасады соседних

домов, внешний вид кафе, состояние памятников.

В частности, речь шла о создании комфортных общественных пространств. По мнению мэра

Москвы Сергея Семеновича Собянина, этому вопросу традиционно в России уделяли мало

внимания. Поэтому в столице начали решать эту задачу с простых проектов, таких как

благоустройство городских дворов и парков.

«На сегодня после благоустройства парковых территорий количество посетителей

увеличилось с 13 до 60 миллионов. Причем парки стали в значительной степени

зарабатывать себе на жизнь», – отметил мэр Москвы.

Была решена проблема с городскими парковками. Около 600 тысяч парковочных мест

появилось за последние годы во дворах Москвы.

Следующим столичным проектом, который оказался самым сложным, стало благоустройство

городских улиц. «Необходимо было принять целый ряд нормативных документов. В

частности, разработан первый в России закон о благоустройстве, прописывающий не только

стандарты, но и санкции за их неисполнение, они корреспондируются с административным

кодексом столицы. То есть это комплексный проект, который затрагивает все направления»,

– заявил С.С. Собянин.

Еще один болезненный для столицы вопрос – нестационарные торговые объекты. «Борьба

идет до сих пор, и на уровне законодательства в том числе. Ларьки Москвы были поставлены

не только на отдельных улицах, они были поставлены в два этажа. Пройти от вокзалов,

остановок, и станций метро, мягко говоря, было затруднительно», – уточнил мэр Москвы.

Председатель Правительства России Д.А. Медведев высоко оценил работу столичных властей

по совершенствованию качества городской среды. И предложил: «В чем, мне кажется, наша

задача, тех, кто в настоящий момент сидит в этом зале, – сделать, чтобы по таким же

законам развивалась жизнь в других городах, чтобы все наши города были современными и

благоустроенными, и самое главное – удобными для людей».

Как сказал премьер-министр РФ Д.А. Медведев на пленарной сессии форума «Городское

развитие и совершенствование качества городской среды» на ВДНХ, проект по

благоустройству дворовых территорий «Наш двор» стоит вывести на общероссийский

уровень. Эта инициатива уже реализуется в ряде регионов, в том числе и в Волгоградской

области. Так же было добавлено, что для реализации данного проекта необходимо оценить

объем финансирования и проработать другие вопросы. Д.А. Медведев отметил, что в 2017

году начнется конкурс «Лучшая муниципальная практика», в рамках которого большое

внимание будет уделено градостроительной политике и благоустройству.

Полная версия – на сайте ВолгГТУ.
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